

MARCO ASOCIACIÓN PAÍS (MAP)

ESPAÑA - MARRUECOS

BALANCE MAP 2014-2017



Junio 2018-Inicio

Julio 2018- Finalización

Fortalezas

- A pesar de los cambios sociales y políticos y a la disminución de la AOD y de personal en la OTC, la CE se ha adaptado a esta nueva coyuntura con los recursos disponibles y se destaca el buen trabajo realizado por los actores de la CE.
- Se valora positivamente la participación en los foros de la DUE y con otros donantes bilaterales.
- La utilización de varios instrumentos de implementación ha sido acertada.
- El MAP ha reflejado las actuaciones que se estaba llevando a cabo la CE con anterioridad comprometidas a corto/medio plazo, destacando su valor agregado.
- El MAP ha hecho una buena selección de sectores y zonas geográficas de trabajo.
- Destaca la buena integración de los enfoques transversales de DDHH y protección de la infancia.

Debilidades

- Pese a la realización de sesiones de intercambio y trabajo, no se consigue que el MAP sea una herramienta global para la CE .
- Se echa en falta el ejercicio de rendición de cuentas, al carecer de información necesaria para asegurar el seguimiento.
- Se considera que el marco de resultados es demasiado ambicioso y la definición de indicadores no es la idónea.
- La participación de la sociedad civil marroquí ha sido menor de la esperada. Hubiera sido deseable una mayor implicación teniendo en cuenta los cambios acontecidos de contexto.
- Dada la dificultad para conocer de antemano los montos y momentos del flujo de ayuda, la previsibilidad no se ha podido asegurar a corto y medio plazo.

Recomendaciones

- Asegurar que existe el compromiso así como los suficientes recursos humanos y herramientas para llevar a cabo un seguimiento efectivo y continuo de la implementación del nuevo MAP.
- Hacer que el GEC sea un verdadero órgano de debate, en el que se propicie un espacio de diálogo, consenso y comunicación entre los actores de la CE.
- Contar e incluir a las ONGD y la participación activa de cooperación descentralizada, tal y como se ha estado haciendo en la OTC en los dos últimos años.
- Llevar a cabo un trabajo de reflexión y valoración del valor añadido de la CE en Marruecos.
- Priorizar la exploración de fórmulas mixtas de financiación durante la elaboración del MAP, para evaluar con los socios marroquíes la complementariedad entre instrumentos : cooperación bilateral, cooperación triangular, APPDs y cooperación técnica especializada, por ejemplo.
- Articular un mecanismo que asegure que la contraparte oficial de la OTC se involucre en el seguimiento del MAP, siendo importante que sea designado un punto focal representante de las contrapartes marroquíes.
- Incorporar una hoja de ruta específica para el enfoque de género y de trabajo en el ámbito de la discapacidad, para asegurar que el ejercicio de transversalización se haga de acuerdo a unos mínimos consensuados.